

Equipe de coordination

En juin 2014:

Claude Alquié a succédé à Jean-Claude Boucaut pour assurer la responsabilité de l'équipe de coordination du groupe.

Henriette Savorat, Maurice Renard et Jean-François Vibert ont remplacé René Alt, Jean Lemerle et Jean Vignes.

Début 2015, le site web a fait peau neuve <http://www.anciens.upmc.fr>

Soutien aux étudiants

- **Le nombre de bourses de soutien à la réussite progresse encore, grâce à vos dons en croissance.**

Actuellement, 13 étudiants ont déjà bénéficié d'une telle bourse :

- 2012/2013 : trois en sciences,
- 2013/2014 : trois en sciences et une en médecine,
- 2014/2015 : cinq en sciences et une en médecine .

Pour mémoire, ces bourses de 2 ans (1500 € par an) sont attribuées à des étudiants méritants, boursiers du CROUS. Ces étudiants doivent s'être inscrits à l'UPMC directement après le bac, avoir validé une licence en 3 ans, ou être reçus dès leur première inscription à la Première Année Commune des Etudes de Santé.

Ces bourses ont pour objectif de permettre aux étudiants d'obtenir à l'UPMC un Master scientifique, ou un Diplôme de Formation Générale en Sciences Médicales avec des ressources financières améliorées.

La sélection est effectuée en collaboration avec des « experts anciens » de chaque discipline. Elle s'appuie sur plusieurs critères, en particulier le classement des étudiants, d'après les résultats du L3, toutes disciplines confondues, ou du concours en fin de Première Année Commune des Etudes de Santé, ainsi que sur le taux de leur bourse du CROUS.

Que sont devenus les 3 premiers boursiers ?

Le premier étudiant est actuellement en thèse à l'UPMC, les deux autres ont choisi les métiers de l'enseignement.

Comment se répartissent les lauréats en sciences ?

Durant ces trois premières années, presque toutes les disciplines ont été représentées:

- 2012/2013 : biologie, chimie, physique
- 2013/2014 : biologie, mathématiques, informatique
- 2014/2015 : biologie, chimie, informatique, physique.



Remise des chèques de bourse en octobre 2014

Comment les lauréats ont-ils utilisé leur bourse ?

Rémy, maintenant en thèse au Laboratoire de Physique Nucléaire et de Hautes Energies, qui avait 5h de transport par jour, a pu, grâce à sa bourse, prendre un logement étudiant à Orsay.

Axelle, actuellement en 2e année de Formation Générale en Sciences Médicales, a pu financer son permis de conduire.

Alexandre, en 2e année de Master de Neurobiologie, met, pour l'instant, sa bourse de côté pour financer des projets scientifiques qu'il souhaite mener.

Quant à David, en 2e année de Master Informatique, il a investi dans un ordinateur personnel; le reste de sa bourse lui a servi à payer les frais induits par la recherche de stage.

• Les aides ponctuelles

A côté de ces bourses de soutien à la réussite, trois étudiants méritants ont bénéficié d'aides ponctuelles : deux en 2013/2014 (biologie) et une en 2014/2015 (médecine).

Solidarité

La solidarité est l'une des missions principales du groupe « Les Anciens ». Il ne s'agit pas seulement de la solidarité entre générations qui s'exprime à travers les bourses et l'animation de la halte-garderie. C'est aussi la solidarité entre Anciens et retraités de l'UPMC.

Cette dernière est **l'affaire de tous**:

- vous connaissez personnellement un retraité qui a besoin de soutien affectif ou matériel,
- vous ressentez personnellement l'envie d'un tel soutien,

signalez-le nous, une permanence téléphonique est à votre disposition tous les lundis de 17h à 19h au 01 43 54 84 01

Un répondeur est actif le reste du temps.



En projet:

- Une participation à **l'aide au départ à la retraite** par les membres du groupe
- De nouvelles actions en collaboration avec le relais handicap



Convivialité

Curieux et
toujours fier de l'être



Visites et promenades

- Du Quartier Latin au Vert Galant les 24 et 31 mars 2015
- L'Observatoire Océanologique de Banyuls du 2 au 5 juin 2015



Sont **en projet pour 2015**:

- Visite du musée Curie
- Visite au musée des Arts et Métiers
- Excursion en Sancerrois

Nouveau!

« Quelques instants de physique »

Présentations avec expériences par les anciens pour les anciens

La première présentation aura lieu le **5 mai 2015** sur le thème:



Les aurores boréales

A suivre: œil et vision, particules fines

Participation à la valorisation du patrimoine de l'UPMC

En partenariat avec les instances concernées de l'université, un groupe de retraités passionnés par l'histoire des sciences va débiter l'inventaire des instruments anciens de la collection de physique.

Si vous êtes intéressés pour participer à cette action,

contactez-nous!



V

La **cérémonie annuelle des anciens** a eu lieu

le 10 mars 2015



Et n'oubliez pas la réunion annuelle qui se tiendra le

jeudi 11 juin 2015

Nos coordonnées

Adresse postale: « Les Anciens », Campus Jussieu, Boîte courrier 390, 4 Place Jussieu, 75252 Paris Cedex 05

Courrier électronique: anciens@upmc.fr